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Suſannes Rbſchieö

Wohnungsnot auch die Tierwelt wird davon
betroffen Suſanne die Prima Ballerina unſeres
Zoo lernt ſie jetzt kennen Und ihr keuſches Ele
fantenherz iſt in banger Sorge

Das alte Elefantenhaus wird abgeriſſen der
Neubau des Raubtierhauſes verlangt das Und
nun iſt Suſanne mit ihren 25 Lenzen um eine Er
fahrung reicher

Obdachlos Bei der Kälte Aber Gott ſei
Dank der Miniſter hat ja den Wohnungstauſch
freigegeben Nach kurzem Hin und Hertrompeten
hat Suſanne es S daß ſich in Hannover im
ſoo ein Quartier bietet Dieſe Woche noch zieht
ie um

So ganz einfach iſt das nicht Das anſpruchs
volle junge Mädchen braucht zunächſt mal eine
große Transportkiſte und zwar für ſich ſelbſt
Wie das bei Primadonnen üblich iſt läß ſich die
Dame mit einem Auto nach Hannover abholen

en Geheimen Suſanne hat auch Straßen
ſcheu Vielleicht würde ſie ſich bei ihrem Abſchied
wenn ſie die Straßen durchſchritte nicht ganz
ſittig benehmen Veſtiga terrent die Erfah
rungen ſchrecken

Ehe ſie im September 1921 uns mit ihrer hol
den Nähe beglückte ſie wohnte damals in
Hamburg packte ſie dort auf offener Straße die
Platzangſt oder kalte Wut und im Nu warf ſie
meuchlings einen Straßenbahnwagen um Es
ging zwar alles noch gut aber ſeitdem hält man
ſie nicht mehr für ſtraßenfähig

Jm nächſten Frühjahr will Suſanne aus alter
Anhänglichkeit an ihre Hallenſer eine erheblich
jüngere Kollegin ſchicken Heißen Dank im Vor
aus

Nebenbei ſei es geſagt allzuvie verlieren wir
nicht an ihr Zwar dem Volumen nach ja aber
in dem großen Körper wohnt ein kleines Hirn
Mit dem Lernen war es recht mies Da waren
wir von der ſeligen Bupari ganz anderes gewohnt
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Kredit an Fleiſcher Bäcker und Gaſtwirte

Jn einer kleinen Anfrage der Landtags
fraktion der Wirtſchaftlichen Vereinigung
wurde eine angeblich bevorſtehende Verfügung
des Reichebankpräſidenten erwähnt wonach den
Fleiſchern Bäckern und Gaſtwirten bis auf
weiteres die Kredite geſperrt werden ſollen
indem ihre Wechſel von der Reichsbank nicht
diskontiert werden

Auf das Erſuchen an das Staatsminiſte
rium gegebenfalls die Unterlaſſung ſolcher
Maßnahmen zu veranlaſſen erwidert der
preußiſche Handelsminiſter daß ein allgemei
nes Verbot einer ſolchen Art nicht erlaſſen ſei
Die Reichsbank habe ſich lediglich in neuerer
Zeit mit der Frage der Kreditgewährung der
Mühlen und Mehlhändler an die Bäcker und
der Brauereien an die Gaſtwirte befaßt weil
fie beobachtet hatte daß da Kredite von einer
weit über das berechtigte Maß hinausgehen
den Länge gewährt wurden Die Reichsbank
hat ſich auf den Standpunkt geſtellt daß ſie
dieſe Kreditgewährung mit einem beſonderen

Wechſelkredit um ſo weniger unterſtützen kann
als Auswüchſe auf dieſem Gebiet offenſichtlich
waren Sie hat demnach lediglich die Her
einnahme von Bäcker und Gaſtwirtsakzepten
unterſagt die von Mühlen Mehlhändlern
oder Brauereien ausgeſtellt ſind Mit der
Frage der Akzepte der Fleiſcher hat ſich die
Reichsbank überhaupt nicht beſaßt

Die Vorbeugungsmaßnahmen bei
Gottfried Linöner

Die Verwaltung der Gottfried Lindner G
erläßt folgendes Kommunique

Der Antrag der Gottfried Lindner G auf
Arbeiterentlaſſungen bei der Regierung in Mer
m lediglich eine d r raear Die Kriſis in der Automobilinduſtrie von

der die Karroſſerieabteilung der Geſellſchaft na
turgemäß mit betroffen wurde machte nicht nur
in letzter Zeit Arbeitsausſetzungen erforderlich
ondern ließ es als ein Gebot einer vorſichtigen

erwaltungspolitik erſcheinen ſich die Möglich
keit ſtärkerer Betriebseinſchränkungen offen zu

alten Ob ſolche Einſchränkungen tatſächlich erolgen hängt von der re eler der Kon
unktur im a gitagedeſt ab Es beſteht die

Hoffnung daß bei der Geſellſchaft welche größere
Aufträge in Ausſicht hat die in dem Antrag an
gedeuteten Notmaßnahmen nicht angewandt zu
werden brauchen ſo daß dann dem Antrag der
Geſellſchaft beim Demobilmachungskommiſſar nur
formale Bedeutung zukommen würde Vor der
Hand beträgt die Belegſchaft der Gottfried Lind
ner G ungefähr noch 1500 Mann
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Verſchwundene Briefe

Gefängnis für einen ungetreuen Poſtbeamten

Es ſt das erſte Mal daß ich mir in
meiner langen Dienſtzeit eine Verfehlung zu
ſchulden kommen ließ und gleich bin ich
ertappt Mit dieſer Verſicherung uhte der
46jährige Poſtaſſiſtent Heinrich Wilke eme
ſchweren Verfehlungen zu bemänteln

Es war aufgefaällen daß in den Zügen
der Strede Halle Sagan in denen Wilke als
Poſtveamter fuhr Briefe in großer Zahl verſchwanden Ter Verdacht lenkte ſigg auf Wiſke
aber ein Beweis für ſeine Schuld ließ ſich nicht
erbringen La e ihm der Poſtdirektor eine

e Er adreſſierte einen Brief an einen Herrn
iebenhühner in einem Orte Torgau und

ſtedte einen Zehnmarkſchein und zehn einzelne
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Unſer halliſcher Staötwald
Neue Forſtkulturen in der Dölauer Heiöe Kiefern Eichen Rotbuchen
Die Einwirkung des Verſailler Vertrages Rückgang des Wilöbeſtandes

Hünengräber Wiedererſtehen des Heidevereins

Noch iſt ſie nicht unſer Eigentum die Dölauer
Heide der Ankauf in günſtiger Zeit iſt einſt vor
langen Jahren verſäumt aber wir Hallenſer be
trachten ſie längſt vor allem ſeitdem anſtatt
kaum paſſierbarer Wege bequeme breite Zugangs
ſtraßen angelegt ſind als unſeren Stadtwold
Mancher der ſie von einem Winkel zum anderen
durchſtreift hat kennt ſie genau und ihre ver
ſchwiegenen Schönheiten Anderen wiederum iſt
ſie eine terra incognita ein unbekanntes Land
das ſie höchſtens mal auf ein paar Hauptwegen
durchſchritten haben Und doch verdient ſie daß
wir uns ihrer mit aller Liebe annehmen Halle
und Heide Gott ſchütze beide Das Motto des
einſt ſo blühenden Heidevereins müßte jedem
Hallenſer Leitwort werden

Lie Dölauer Heide 2684 Morgen großf be
ſteht zum überwiegenden Teil aus Kiefern
Nur etwa 409 Morgen Eichenbeſtand iſt vor
handen beſonders an der Biſchofswieſe dem
alten Tummel und Picknickplatz der Hallenſer
d dieſer Eichenbeſtand ſoll auch erhalten

leiben
Sandboden herrſcht in der Heide vor in der

Tiefenlage finden wir Lehm darunter aber
nicht überall Kohle Um den Boden zu ver
beſſern iſt von der Forſtverwaltung vorge
ſehen auf guten Boden die Kiefer mit
Rotbuche zu unterbauen Lie bisher
gemachten Verſuche ſind gut ausgefallen

Früher war die Heide bedeutend naſſer und
feuchter durch den Braunkohlenabbau aber hat
ſich das Waſſer in die Schähte gezogen Auch
die Bruchlöcher beſonders im weſtlihen Teil der
Heide ſind durch die Grubenarbeiten entſtanden
da yue 19 Meter tief unter der Erde gefördert
wird

Um Abwechslung in das ſonſt pielleicht ein
töntge Landſchaftsbild der Heide zu bringen
hat man angefangen verſchiedene Wege mit
Birken zu bepflanzen

Jntereſſant iſt es daß auch unſere Heide
unter dem Verſartller Vertrag zu leiden
hat Bisher war es üblich daß die Kiefer nach
120jährigen Umtriev bewirtſchaftet wurde d h
hiebreif war Seit Wwieſem Jahre erſt iſt die
Hiebzeit auf 100 Jahre herabgeſetzt worden
Vas geſchlagene Nutzholz kaufen zum größten
Teil halliſche Holzhändler das Brennholz die
Bevölkerung Tas Holz von jiüngeren Beſtänden
dient zum überwiegenden Teil den Gruben als
Grubenholz zum Abſteifen der Schächte denn
das Kiefernholz gilt in Bergmannskreiſen als
Warner Jſt nämlich eine Schachtabſteifung

mit Erde uſw überlaſtet dann knfſtert un
knackt das Holz einige Tage vorher um dann
erſ zu brechen Der Bergmann weiß alſo
ſofort wo Einſturzgefahr droht und kann ſich
rechtzeitig ſichern

Ein Jahr nach Abholzung einer Fläche wird
ſie wieder aufgeforſtet durch Saat oder Pflan
zung von Kiefern die auf dem Sandboden am
beſten gedeiht

Auch Porphyrerhebungen befinden
ſich in der Heide ſo z B der Fuchsberg Kuh
berg Kellerberg und der Biſchofsberg auf dem
ehemals der Kolkturm ſtand Auf dem Fuchs
berg befendet ſich heute noch ein Steinbruch
aus dem die Foritverwaltung den Steinbelag
für die Wege nimmt

Jn 25 Sagen iſt die Heide geradlinig einge
teilt zahlreiche Wege durchſhneiden ſie ſo der
Halle Lettinerweg der Weg NietlebenVLölau Nietleben Lieskau und Nietleben
Cöllme Bemerkenswert iſt daß man Hünen
gräber in der Heide vermutet am ſchwarzen und
am roten Berg und in der Höhe des Kolkturms
Mit Rückſicht auf die diesjährige Aufforſtung
kann aber zurzeit nicht danach gegraben werden

Leider wird der Waldbeſtand der Heide
zu beſtimmten Jahreszeiten namentlich durch
Verſchulden des Publikums durch Brände ge
fährdet Lie Hauptgefahrszeit iſt aber nicht
etwa der Hochſommer nein die Zeit um Oſtern
herum die Zeit wo das grüne Gras noch nicht

da iſt und das alte verdorrt umherliegt gilt
die gefährlichſte Genügend Vra d nache ſtegen
allerdings zur Bekämpfung von änden zur
Verfügung auch die am Waldkater ſtationierte
Schupowache beteiligt ſih am Schutz des
Waldes

Aeltere Hallenſer werden ſich noch an den
großen Waldſchaden durch

Kiefernſpanner
in der Nähe des Heidefriedhofes im Jahre 1999
erinnern Heute noch heißt dieſe Stelle im
Volksmund Raupenfraß Die gefräh gen
Raupen verwüſteten damals weit über hundert
Morgen Wald Jm älteren Holz kommt ſonſt
noch Schaden durch Krebs vor und im Holz
der erſten Jahrgänge Schäden durch Schüt e
auch eine Pilzart die durch Kupfervitriolbe

ſpritzung bekämpft wird
Und der Wildbeſtand wird mancher

fragen Ja, der ſieht ſehr böſe aus Wilddiebe
Schlingenſteller und andere Hallunken haben
beſonders nach dem Kriege mit dem Wildbe
ſtand ſtark aufgeräumt Der Haſenbeſtand iſt
mäßig und Rehe ſind auch nur noch in Lin
zelnen Exemplaren 65 7 Stückh vorhanden
Vor mehr als ein Lutzend Jahren berichtele
uns ein Forſtbeamter daß damls durchſchniit
lich 60 Stück Rehwild den Wald belebten
Durch Frettieren hat beſonders der Kaninchen
beſtand ſehr ab genommen Faſanen die
ſonſt am Waldhaus ſtark vertreten waren
ſtnd faſt garnicht mehr vorhanden Füchſe
fehlen übrigens neuerdings auch Sehr beläſtigt
wurde und wird der geringe Wildbeſtand durch
wildernde Hunde Trotz des Verboks laufen
Hunde in der Heide ohne Leine herum und
geraten in Gefahr abgeſchoſſen zu werden Es
wird daher von der Forſtverwaltung immer
wieder gebeten und gefordert Rückicht auf das
Wild zu nehmen Sonſt iſt ein Stück Wald
poeſie dahtrn Jetzt kann der einſame Soazier
gänger wenigſtens ab und zu noch ein äſendes

eh erblicken
Ver Schaden den die Menſchen den Bäumen

zufügen iſt noch weit größer als der der dem
Wildbeſtand geſchteht Beſonders auf die jungen
Kulturen guf das Grün der Bäume hat man
es abgeſehen und der Schaden durch unberech
tigte Entnahme von Tannengrün iſt ſehr groß
Lie Kriegszeit wird der Forſtverwaltung hrer
bei wohl ſtets in unangenehmer Erinnerung
bleiben denn damals zogen viele Anwohner
zur Heide raus um mit allen möglichen Werk
zeugen ſelbſt die Rinde der Bäume zu Feuer
zwecke herunterzureißen Wenn damals am
Morgen abgeholzt war mußte die Forſtver
waltung gm gleichen Tage das Holz verkaufen
fonſt holten es in der Nacht Heinzelmännchen

Außer Hem Erlös von dem abgeholzten
Bäume kommen dem Fiskus noch die Einnahmen
vom Verkauf von Laub Tannengrün Wurzel
holz uſw zu Gute und dienen heute ebenfalls
mit zur Zahlung der Reparationslaſten

53

Der Heideverein der vor dem Kriege ſo
wacker geholfen hat uns die Heide ſozuſagen zu
erſchließen der die Wege beſſerte und öveſchilderte
und zahlreiche Bänke aufſtellte hat die Notzeit
nicht überdauert Aufgaben fände er gerade heute
recht viele vor Die gegenwärtige wirtſchaftliche
Lage iſt gewiß nicht dazu angetan Einrichtungen
die aus Mangel an Mitteln zum Erliegen kamen
wieder von neuem aufzubauen aber vielleicht
ließe ſich doch ein Verſuch machen Noch weilen
die Männer deren Tatkraft der Heideverein ſeine
Entſtehung verdankte ſchaffensfroh unter uns
Lebenden Wie wäre es wenn ein neuer Schritt
gewagt würde

4

Der erſte diesjährige Holzſchlag
in der Dölauer Heide iſt an der Straße Kolkturm
berg Waldkater unweit dieſes Waldlokales Jn
verſchiedenen Jagen ſind auch ſchon Windbruch
und kranke Hölzer ausgeholzt Vorjährige Holz
chläge ſind von den Kulturfrauen wieder mit
e und Kiefernſamen bepflanzt da die

Herbſtpflanzung beſſere Ergebniſſe zeitigt als das
Pflanzen im Frühjahr

Markſcheine mit laufender Nummer in den
Briefumſchlag ordnunäsmäßig verſchloſſen So
dann ſandte er den Brief an eine andere Poſt
Und nun wurde der Brief mit dem Stempel
Sangerhauſen verſehen nach Sagan geßhickt
um von dort an ſeinen e geleitetzu werden Wilke tappte in die Falle Er nahm
den Brief an ſich ſteckte das Geld in ſeine
Zigarrentaſche und vernihtete alles andere Ber
ſeiner Ankunft in Halle nahm ihn der Poſtn e e eun n no u ſo geordnet ugrnnden wie es in den Briefum
ſchlag geiteckt war

Wilke beſtritt energiſch jede Schuld bis er
ſich durch die Nummenr der Scheine überführt
ah Da erw geſtand er ſeine Verfehlungen ein

Ter Ungetreue der 28 Jahre im üpſt
ſteht verſicherte vor Geriht er wiſſe ſelb
nicht wie er zu der Unterſchlagung gekommen
ſei der Umſchlag er übrigens offen geweſen
Er habe ſich ſonſt me etwas zuſchulden kommen
kommen laſſen Aber das Gericht zezate ſich
nicht zur Milde geneigt ſondern meinte in
Anbetracht der Häufigkeit ſolher Verfehlungen
müſſe ein Exempel ſtatutert werden

Vas Urteil lautete auf ſechs Monate
Gefängnis und Aberkennung der Fähigkeit

Wärmflasehen
L Uft u Wasserklsson
Liga

zur Bekleidung öffentlicher Aemter auf drei
Jahre Dret Monate Unterſuchungshaft werden
auf die Gefängnesſttrafe angerechnet

Der neue Staatsanwalt
Zum Nachfolger des verſetzten Oberſtaatsan

waltes Dr Mosler iſt der Staatsanwaltſchaftsrat
Dr Luther zum Oberſtaatsanwalt beim Land
gericht Halle ernannt worden

Eine myſteriöſe Perſönlichkeit
Ueber die Perſönlichkeit des Mannes der ſich

vor einiger Zeit in der Nähe der er en
Stiftungen erſchoſſen hat herrſcht noch völliges
Dunkel Die Vermutung daß es ſich um einen in
der Charlottenſtraße wohnhaft geweſenen Beamten

unzutreffend Die Photographie des
oten liegt auf der Kriminalpolizei aus

Der Kollege aus Wien
Bei hieſigen Schuldirektoren und Oberſtudien

räten erſchien ein WNath wer alter Herr der ſich
als Kollege aus Wien legitimierte und unter
Tränen eine Schauermär erzählte wie ſchlecht es

krauonduschen
Olysos

Aattuntacigeee

Gummi bieder

2 Blatt

ihm gehe und wie ungerecht und hart man i
behandelt habe Er erhielt Geldbeträge in Höhe
von zuſammen 50 Mart die er verſprach wied
zurückzuerſtatten Es hat ſich nun herausgeſtell
daß die Wohltäter einem Schwindler in die Hande
gefallen ſind

Kirchenfteuern
Pfarrerkonvent in Halle Stadt

Unter dem Vor itz des Stadtſuverintendenter
Meinho t agte am Montag der amtliche Herbſt
pfarrerkonvent des Kirchenkreiſes Halle Stad
im Georgengemeindehauſe Nach einer bibli
ſchen Einleitung wurden zunächſt verſchiedene
tirchliche Gegenwartsfragen beſprochen Wichti
iſt der Hinweis darauf daß vom 1 Dezemb
ab wieder Kirchenſte uern fällig werden
Jedoch iſt es nicht ſo als ob nun unbeding
ſofort die Gelder flüſſig gemacht werdemüſſen Wer nicht zahlen kann hat ohne Antra
Ausſtand bis zum 15 Februar Ernach dem 31 März 1926 werden die bis dahr
noch nicht gezahlten Steuern durch das Finanz
amt eingezogen

Schulpflichtige Kmder die ber ihrer Ein
ſchulunge nicht am Religionsunterricht teil
nehmen wollen müſſen einen ſchriftlichen An
trag vorlegen der von beiden Eltern
ſchrieben ſein muß

unf

S r e 2 T SSoweit beſondere Gruppen innerhalb de
Gemeinden Wert darauf legen geſchloſſene
Abendmahlsfeiern zu muß einveranſtalten
ein Antrag an den Gemerndekirchenrat
werden damit die Kirche zur Verfügung geſtellt
werden kann

1

Es wurde Klage darüber geführt daß arn
Totenſonntag die Ernſten Bibelforſcher auf den
Friedhöfen umfangreiche Reklame für ihre Ver
einigung gemacht haben Dieſes Vorgehen
wurde auch in den Kreiſen der Friedhofsbeſucher
als wenig ſchön empfunden

Schließlich hielt Paſtor Gueinzius ein Refe
rat über das Thema Die kommende Kirche
VLas Referat bezog ſich auf erne Shrift von
lic Erich Stange die denſelben Titel t
Lic Stange ijt bekanntlich in der evangeli hen
Jugendarbeit an führender Stelle tätig er hat
auch an der Konferenz in Stockholm teilgenom
men Wenn die Gedanken des Stangeſchen
Buches auch nicht überall Zuſtimmung fanden
ſo iſt es doch immerhin intereſſant daß in der
gegenwärtigen Zeit mit ihrem Ringen um Klar
heit auf weltanſchaultchem Gebiet ein ſolches
Buch überhaupt möglich war

z or

1000 Tiere auf der Geflügel Ausſtellung
Die Anmeldungen ſind zahlreich eingegangen

ſo daß ungefähr 1000 Tiere z T von den be
rühmteſten Züchtern Deutſchland vertreten ſein
werden Am Freitag werden die Preisrichter
ihres Amtes walten um die wertvollſten Zucht
tiere durch die vom Staat uſw zur Verfügung
geſtellten Preiſe auszuzeichnen Die Ausſtellung
iſt durch ihre Vielſeitigkeit höchſt intereſſant ſo
das der Beſuch empfohlen werden kann Nähere

n folgen
C

Amklicher Wetkterdienſt

Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringiſchen
Landeswetterwarte Weimar

Ueber der Nordſee hat fich außerordentlich raſch
ein außerordentlich ſtarkes Randtief entwickelt das
uns leichte Regenſchauer gebracht hat Es iſt mit
dem Fortſchreiten dieſes Tiefdruckgebietes nach
Südoſten zu rechnen ſo daß wir morgen noch
in ſeinem Bereich ſein werden Der Zufluß warmer
Luft aus England iſt noch zunehmend Die Ab
kühlung auf der Rückſeite macht ſich in Nordeng
land ſchon bemerkbar Vorherſage Bei weſtlichen
Winden wolkig mit Niederſchlägen Temperatur
über Null Später leichte Abkühlung

Halliſcher Witterungsbericht 24 11 9 Uhr abends
25 11 7Uhr morgens Barometer Millimeter /5 3 145 1
Thermometer C 20 4 Rel Feuchtigkeit 6720 66
Wind WNW2 WNW I Marximum der Temparatur am 24 11
72C Minimum in der Nacht vom 24 11 zum 25 11 2 C
RNiederſchiäge am 25 11 7 Uhr morgens 0,0 mm

Ceplegter Gedchnach

eine Anerkennung die für Sorgfalt und
Umsicht auf vielen Gebieten gern ausgesprochen
wird Im eigentlichen Sinne bedeutet ge
pflegter Geschmack eine hervorragende RAus
zeichnung für die praktische Hausfrau Ohne
Zweifel werden Sie in Ihrem Familienkreise
oder bei Ihren Gästen solche Aufwerksamwkeit
für sich beanspruchen können wenn Sie Ihren
Tisch häufig mit schön angerichteten

Oetker Puddings
dereichern

Große Auswahl in vielen Geschmacksarten
uberbrückt jede Einförmigkeit

Dr Ocetker s Schokoladenspelse m
geh Mandeln

Dr Oetker s Makronen Puddingpulver oder
Dr Oetker s Schokoladenespelse mit

Makronen
auf getragen mit Dr Oetker s Vanille Soße
sind ausgesuchte Hochgenüsse
Dr Oetker s Felnkost Pud ind in
allen ne e nur in Originaluog mit der anntes et hVerlangen Sie ebendaselbstiebten Getererenäener
or A Geicer Bieletfeld

Gl Steinstr
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Der Ferne Paganinis köſte natürlich ſo
ſtürmiſchen Beifall aus daß eine Zugabe unaus
bleiblich war Am u begleitete ſehr

i d diskret Tharles Cernéelgijo a 8 Aartin Frey
aupfverſamm ung des Bauernvereſns

Der Ländwirtſchaftliche BauernVerein des
galkreiſes hielt unter zahlreicher Beteilieung
ine diesfährige Hauptverſamm ung am Diens
ig nachmittag im Stadtſchützenhaus ab

Die Kreistagswahlen
VLazu t zu fagen Wohl ſind in der Näch

kriegszeit Ausgaben für Wohlfahrispflege uſw
z B Kriegsopferfürſorge geſtiegen Aber
außerdem hat eine verſchwenderi ſche und mit

Ei euendes Pferd geriet geſtern Mittag
im in eine Schaufenſterſcheibe

Sparſamkeit und Ordnung ſtatt Verſchwendung
Ter Miniſter Severing hat im Landtag

ausdrücklich ertlärt daß er gegen die Aueg ben

9 au dem Steinwegzenden Herrn v Zerkrzewk Mijor Keutel Kommunßalauf ichte behörde niht ei f reiten der geſunkenen Steuerkraft nicht zu verein d zertrümmert wurde Das Pferd erlitt leichte

irchEdlau die Teilnehmer mit einer herz wird barende Ausgabenſteigerurg ſtettgefunden die Verletzungen wurdeDer alte Unfug Vergangene Nacht
der Feuermelder in der Beeſener Straße von
einem unbekannten Täter unbefugt in Tätigkeit
geſetzt

Ein 16jähriger Fürſorgezögling ein trotz ſeinerJugend der Polizei wehlbekanntes Früchtchen riß

wieder einmal aus der Fürſorgeerziehung aus
Er trieb ſich in Halle umher wo er ſich an Se

r beteiligte bis man ihn faßteuch einen Einbruch in ein Haus in den Wein
Wahrſcheinlich

nicht verantwortet werden kann
1 Tie ungehemmte Perſonalvermehrung in

vielen Kreis und Gemeindeverwaltungen
2 Lie Bezahlung nach höheren Gehalts

laſſen als die gleichartigen Beamten in der
Reichs und Stag srerwaltung erhalten

3 Lie Ver chleuderung ungezäh ter Hundert
tauſende in den Sparkaſſen durch ungetreue und
mangelhaft vorgebi dete Beomte

4 Tie ſozialiſtiſchen Experimente wie z B
die Einführung von freien Schulbüchern und

chen Anſprache begrüßt hatte gab Herr
zalter Klein Kugel bekannt daß der Ver
n den in den Ruheſtand getretenen Prof
chneidewindt zum Ehrenmitaglied ernannt
t Jn ſeinen weiteren geſchäftlichen Aus
ihrungen forderte er die Mitglieder zur leb
ften Mitwirkung am Winterfeſt auf das
m 27 Januar abgehalten werden ſoll

Jm Mittelpunkt der Tacung ſtanden zwei

Um ſo mehr müſſen die Kreistagswablen
überall eine Mehrheit der nationalen Ord
nungsparteien bringen damit durch die künf
tigen Kreis agsbe chlüſe dem Mini er Seering
gezeigt werden kann wie wir in Gemeinden und
Kreiſen in erſter Linie Ordnung und Spar
jamrerrt verlangen

Ver Sieg der nationalen Ordnungsparteien
bringt nicht nur Sparſamkeit in der Kreisverwal
tung ſondern auch Srarſamkeit in den Gemeinde

der allenthalben als eſn aufrechter gütiger Gefahx durch das häufige Spiel von derlei Kunſt wahrhaftig hinreichend keinerlei Eevähr übernommen

itereſſante Vorträge Profeſſor Ho brung S ugegebdalle wies in ſeinen eingehenden Ausfi verwaltungen da der Kreisausſchuß die Ge von freiec Alcheabfuhr in einem Torfe wie gärten hat der Bengel zugegeben Zu

ir t i lympiade durch die Gemeindenv e d el Acerb Die n ſchilderte Während die Wirt chaftsſtände unter hohen ſind unnötige und vermeidbare Luxusaus richt eingeliefert eh en zwiſchen Bouern Ver Eerneindeausgaben u d Gemein e e er lei e gaben und parteipolitiſche Stellenjägerei die Die Städtiſche Straßenbahn veröffentlicht im
m und Kühn Was der verdienſtvolle Ge erklären die Organiſationen der Städte und von allen unter der Steuerlaſt ſchwer leidenden Anzeigenteil eine Bekanntmachung betr preis
ihrte mit ſeinen Forſchungen der deutſchen Gemeinden die höheren Ausgaben der Nach Steuerzahlern aufs ſchärſſte verur eiſt werden erhöhung ſteuerpflichtiger Fahrtausweiſe
andwirtſchaft und inebeſondere den Land krienszeit ſeien durch Vermeh ung der Gemeinde Tarum wählen wir nur die Liſte der Ord Heeresrentenzahlung durch die Poſt Die Zah
irten des Saalkreiſes gegeben habe werde meindeausgaben notwendig geworden nungsparteien lung der Bee e et Dem per An
nvergeſſen bleiben det beim Poſtamt 2 Thielen ſtraße 2 a wie ſolaUeber die Verwendung von motoriſcher ß ſtatt Am 28 November für die RRen ender tieriſcher Kraft zu land wirtſchaftlichen reistagswahl im Saalkreis empfänger am 30 November für die Renten
rbeiten ſprach Herr v Kronhelm von der empfänger am 3 Dezember für d n et Sſte t m Steuerkalender der letzten Nr muß esr C landwirtſchaftliche r Parteikennwort Ur rn Ankündigung des Zeitpunktes der VerMaſchinen in Halle er Vortragende wies mögensſteuer Vorauszahlung 16 Nov heitßene nd er t am r n 1924 ſtatt 1925 3 Zetle und in der letzten Zeileeutſche Landwirtſchaft durchmacht und he Jahres Vermögensſteuerſchuldgentber er gut Wer e Sozialdemokraliſche Parkei Deutſchlands O Städtiſche Säuglings u Klein inverkerageungs
Ah ber a nih Gouol tunden finden jeden Wochentag vormittagsurückgegangen ſei ſondern bei dem Bölke Albrecht Bieiig Keitel Werchan e hr ſatt und wer Montag in der Lore
ungszuwochs eigentlich eine Steigerung er Freiimfelderſtraße Dienstags im Kinderhortahren habe Die Motoriſierung der Land e e 28 im Geſundvirtſchaft in Amerika habe zu einem vollen heitsamt Schmeerſtraße 1 eine Treppe DonnersErfolg geführt ſeien die ame Kommuniſtiſche Parkei Deutſchlands Wiberg r ragt S e
kaniſchen Kleinbetriebe die auffällig viel Röber Wollmann Bolm Peter V äerer M veepolſttänel Frangoſenit Motorpflügen arbeiten denen in anderen abends in der Kinderpolftklinee Franzoſenwegz
Ländern an intenſiver Bearbeitung des Ueber die kaufmänniſchen Lehranſtalten derBodens weit voraus Während die Anzahl Die Se re iwen Se neirektor der ſtädtiſchen kaufmänniſck ufsi er otorpflüge in Amerika auf zirta 10 Deutſche Demokrakiſche Parkei und Handelsſchule am Donnerstga den 26 Rov
zeſchätzt werde betrage in Deutſchland die Juſt Knöfel Weyland m abends 28 Uhr in der Aula des StadtgymnaſtumsBenutzung dieſer Pflüge nur ungefähr 3 00 eijlan eine einen öffentlichen Vortrag halten Alle ElternFür die meiſten Bearbeitungsmethoden des welche ihre Kinder Knaben und Mädchen demnan und Bodens ſei die Anſchaffung von See r e wollen ſind zumMotorpflügen zu empfehlen nur müſſe beach 5 eſuche des Vortrags eingeladen4 tet werden daß nicht immer ein ſchwerer Ordnungsblock 17 Pfälzer in W n dieſes Thema will t
Motorpflug dem Boden entſpre CLomprediger Wind am kommenden Donnersbracht ſei Her kreineren Serben John Zener Witaedt c Keate n Sode tags abend 8 Uhr im Komgenteindeheus ba

natürlich eine ſolche Anſchaffung nicht ſie ſei freiem Eintritt ſprechen Er will die ſeit 400 cerſt von ei 150 M Betrieb Jahren beſtehenden Beziehungen zwi chen Pfalzleiden Jem Kariotſe oben an Linde inziallandt rh r beſonders die in Halle und Umgebung wohnenwürden ſich nach wie vor Pferde beſſer als Provinzia an agswah den Pfälzer ſind eingeladen d
ein Acotor eignen Wahlbezirk Hall d Saal Dornröschen Queſterberg ſeine SchönheitBerechtigtes Aufſehen und Heiterkeit er ezirk Halle a d Saale Staötkreis Roſſantik Geſchichte und Mythologie behandelt
erregte die Mitteilung daß die Zeit nicht weit ein Vortrag der am 2 Dezember in der Aula des 6entfernt ſei an dem das Flugzeug in den Gruppen Reformgymnaſiums von Herrn WirthWallhauſenDienſt der Landwirtſchaft geſtellt wird Wie Ur Parkteikennwort kennwort Ur im Harzklub Zweigverein Halle gehalten wirdder Redner ausführte haben die Junkers Lichtbilder von der Landesanſtalt für VorgeſchichteWerke in Deſſau erſt vor wenigen Tagen Groteſfor An geg Se Profeſir WU LV erſuche mit Fluc arburg Dr Hädicke Eisleben uh en enn Nchehneg Wo rden e piees ſozialdemokratiſche Parkei Deutſchlands D m h h umoderne Verfahren ſofern damit günſtige Löffler Guske Kasparek Strauß 9 Hat terte der Literrolls Don de

Ergebniſſe gezeitigt werden nur größere nerstag Die Verſchwörung des Fiesco zu Genua ASra e in War r Weh de fand Freitag n Glöckchen r a apttenech r FNach einer kurzen Ausſpra fan die abend Jntermezzo Sonntag nachmittags aVerſammlung ihren Abſchluß Kommuniſtiſche Partei Deutſchlands 9 Wehr nie und Gretel abends Uhr
9 Zc ſo ErW66 Lüttich Holzweißig Koenen Benkwitz Auf den Beethoven Violinſonatenabend denDie rüben Lutherbi ön ſſe der auch ver r z e e xlorizel v Reuter kurz vor ſeiner großen FrVortrag im SuchRſan TIZringiſchen Geſchichts vent vent Sweritoteie morgen Donnerstag hier h 7

ſei nochmals hingewieſen Den Klavierpart führVor dem Sächſiſch Thüringiſchen Ge eulſche Demo rakiſche Parkei an Stelle d ſverten Prof Lutter Herr Fritz erlh

hhichtswerein hielt am Dienstag abend Herr Dr v Krauſe Renker Dr Kühnlein Zimmermann Weitzmann aus Leipzig aus Siehe Anzeige Ar
eheimrat Prof Dr Ficker einen Vortrag C T am Riebeckplatz O alte Burſchenherr rder mit großer Lebendigkeit und Anſchoulich lichkeit Da der Androng zu dieſem prächtigenkeit Entſtehung und Entwicklung des LLuther Filmwerk in der erſten Woche in den beiden C Sbildes ſchilderte Zenkrumsparkei Lichtſpielen nicht bewältigi werden konnie hatDer Redner machte in der Einleitung a ſich die Direktion entſchloſſen den Film noch eineg auf D T rdie Bedeutung des Bildes als Quelle für die e Ing Herwegen Lier Dey Sommer weitere Woche im Theater am Riebeckrlatz auf

r er e r r und ten V an zu belaſſen Alles Nähere ſieherlebens ihrer Ueberlieferungen aufmerkſamund ging dann auf das engere Thema ein das Das Gaſtſpiel der WeltRevue 100 909 Dollar Roe ine viele in bier en wicelte Die nanonaler Ardnungsblock sachliche en en en n wenige Tag
g 2 v Arbeit wird dos Enſemble Hier ſpielen uw dann veiteZahl der Lutherbildniſſe iſt Legion daher war Jüttner Dr Carlsſon Frhr v Wiimowski Eichardt ren Verpflichtungen nachzukommen Allabendlich er

die Beſchränkung auf eine beſtimmte Epoche regen die FarbenOrgien der Bilder dergeboten und auch hier noch mußte eine Aus der glänzende Trickfilm die glänzerde Darſtellunwahl getroffen werden die aber in glückichſter und nicht i das ovriginelle Fußballſpte undn mit r Vortrage 4 Sparer und Renkner 9 r a Publikum begeiſterten Jubel rnicht nur einen Ausſchnitt ſondern ein Ge erſamtbild Luthers als Menſch und Charakter Graf v Poſadowsky Sorgenfrey Läſſig Seeger In der h get am r zuh agab tag P a e t 4 7 a e ungLucas Cranach war der erſte der im ers Hetert ern UftartonseJahre 1520 ein genaues Porträ bild des Re 7I formators in Kupfer ſtach aus dem ſcharf Pölkiſche Liſle der DeutſchSozialen Parke völlijcher uiſſe
gemeißelten hageren wen a Auguſtiner mann Schneider Hardert Hörnig Block er nn önches mit feſtgeſchloſſenen Lippen und nach ie innen gekehrten und doch wachen Augen ſpricht Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum vdas ganze Ringen dieſer Zeit und der eiſerne ermäßig en Preiſe von 35 Goldpfg für die Zeile aufgenommen und
Wille es ſiegreich zu beenden Ein weiteres und heiterer Mann mit wohllautender helller ſtücken zu verflachen Die Technik darf nie im D H V Unſere Sitzung des Ring der GetreuenDis Cranachs zeigt 2 Luther im Doktorhut Stimme und dunklem ſprechendem Auge ge Kongertſaale zum Selbſtzweck werden de echte l grobe g mein

e e e e e h h re n meenter den vergäng n gen gende olksbühne unſere nächſten Spieltage fürmit den ſtark hervortretenden Stirnwulſten Ewige Jnnerliche ahne zu laſſen haben dieſe ev f willige Wirkungen war geſtern d Theatergemeinde G am 28 November Jnkermezzo very
und der ſcharf gezeichneten Naſe iſt nun ein 2 ge gen ge as ganze für Theatergemeinde H am 30 November für J am meinuverſichtl it Di Bilder erfüllt dank Lucas Cranachs Meiſter z angelegt mit Ausnahme der dur 9 Dezember und für L am 19 Dezember Trieſchübel ſelten
e ö e icher faſt heiterer e band Der Redner war den Bildern ein Sonote von Anton Dvorak Lalos Violinkon,ert Mit Rückſicht auf die notwendig gerordene Umſtellung in ſeSchlacht von orms iſt geſchlagen dieſe Augen meiſterhafter Jntergret mit dem ſtolz klingenden Titel Sinfonie espag im Opernſpielplan kann die Oper Dona nobis pacemblicken in die Weite Beide Stiche ſind als nole iſt im Grunde genommen ein ziemlich hohles c e A e e Bure ha
Vorlage für die verſchiedenſten Variationen Virtuoſenſtück Aber es iſt dankbar es verfehlt ur die Ditglieder den wtelreihe am zoginimmer wieder benutzt worden wie die Reihe hoda Konzert nie ſeile Wirtung wenn es mit ſolcher Elegans Diner Wagte vorſennen e

l Slan in der Rhythmik und berü dder vom Redner weiterhin gezeigten und be O hergeige d Bö te d ſolchem Slan in der Rhythmik und ſo ſinnberücken ſähriges Weihnachismärchen gelangt am 12 Dezember und
wrochenen Bildniſſe deutlich erkennen ließ Ve ie Zaubergeise J öhmen hatte das dem Tone wie geſtern vorgetragen wird Die nachmittags 3 Uhr im Stadithegſer Das verwandelte F
n nan s d Wunder zuwege gebracht daß der ThaliaSaal meiſten Nummern der dritten Gruppe waren Be Teuſelchen zur Aufführung Der Karlenverkauf zu dumnonders intereſſant war es abei zu hören daß zu beſetzt war Von neuem beſtätigte der Künſtler arbeitungen mehr oder minder gelungen Auch den Sonderveranſtaltungen Feginnt am Mitrwoch dem noch
eins von dieſen das einzig in ſeiner Art und aß er ſein r meiſtert wie ſelten einer ganz geſchmackloſe waren darunter Wie kann man 25 Dezember ochdas einzige noch vorhandene ſeiner Gattung Mit einer Se bſtverſtändlichkeit und e es verſuchen den Zauber von pins Berceuſe bande
it hier in Halle in den Francdeſchen ſonder leichen nimmt er alle Teufeleien der hoch für die Violine einfangen zu wollen Dieſe köſt Eigentum und Verlag Saale Zetitungs Geſel ſchoft der

zS n n worden ten e des Violinſpiels Aber ſie würde noch lichen Fiorituren ſind nicht auf der Geige au führ T b H Druck Otto Hendel Geſellſchaft m b H beſſer

Stiftungen geſunden wor iſt e a d S BVerantwortliAlte Ergänzung brachte der Vortragende mehr werblüffen wenn er dabei ſeine rhythmiſch bar Taſtet man ſie und vie Tonart Zesdut an S Se fur wer e e e
am Schluſſe ſeiner Ausführungen einige h en ins wie ren o tmebt ein idee da rp liert e Boettger alle a d Be bei e
4 en ginal nur die Begleitung gemeinſam hat ſtunde der Schriſtleitu on 9 GngAeußerungen von Zeitgenoſſen über Luther ng Wochentäglich nur von 9 bß Jeitgenoſ th ken wollte Hoffentlich erliegt Prihoda nicht oer Warum dieſe Bearbeitu ler rpdidt doch 10 Uhr du uſſewahrung ſinverlangter Meanuſtrine
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